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Zusammenfassung

        
Die patientenzentrierte Beurteilung von Behandlungsergebnissen gewinnt zunehmend an Bedeutung. Die deutschsprachige Version eines amerikanischen Funktionsfragebogens (SMFA-D) erfüllte bei Patienten mit Trauma und mit Arthrose die Testgütekriterien. Daten zu polyartikulären Erkrankungen fehlen. Das Ziel dieser Studie ist die Überprüfung der Zuverlässigkeit, Validität und Änderungssensitivität bei Patienten mit rheumatoider Arthritis und operativer Behandlung. Untersucht wurden 55 Patienten (48 Frauen, 7 Männer, Durchschnittsalter 60 J. [31 bis 85 J.]) mit rheumatoider Arthritis nach den ACR-Kriterien und Operation. Alle Patienten haben den SMFA-D, SF-36, HAQ und FFb-H 7 - 10 Tage präoperativ, bei stationärer Aufnahme sowie 3 und 12 Monate postoperativ beantwortet. Sie wurden klinisch sowie radiologisch untersucht. Geprüft wurden Rehabilität, Validität (Kriterium, Konstrukt, Diskrimination) und Änderungssensitivität. Es fanden sich sehr gute Werte für die Rehabilität von Nachuntersuchungen (Funktionsindex [FI] ICC = 0,94, Beeinträchtigungsindex [BI] ICC = 0,94) und interne Konsistenz (α = 0,90 bis 0,96). Sowohl für die Konstrukt- (FFb-H FI r = 0,81, BI r = 0,72, HAQ FI r = 0,86, BI r = 0,67, SF-36 FI r = 0,35, BI r = 0,87) als auch für die Kriteriumsvalidität (Funktionseinbuße nach Arzteinschätzung FI r = 0,54; BI r = 0,47; Gelenkschmerz FI r = 0,55; BI r = 0,59) konnten signifikante Korrelationen nachgewiesen werden. Für den Nachweis der diskriminativen Validität war es möglich, Patienten mit und ohne Gehhilfe anhand des SMFA-D zu unterscheiden. Die nach 12 Monaten erhobene Effektstärke mit dem SMFA-D lag bei FI 0,24 und BI 0,34. Keine Änderungssensitivität zeigten HAQ und FFb-H. Der Funktionsfragebogen Bewegungsapparat (SMFA-D) erwies sich auch bei Patienten mit rheumatoider Arthritis als zuverlässig, valide und änderungssensitiv. Er hat Vorteile gegenüber anderen generischen und spezifischen Fragebögen.


      
        
Abstract

        
Patient-centered outcome research has become more important in recent years. The German version of the Short Musculoskeletal Function Assessment Questionnaire (SMFA-D) provides good results in cases of trauma and osteoarthritis. Until today, no data for poly-articular and inflammatory diseases are available. This prospective clinical trial evaluates reliability, validity and responsiveness in patients with rheumatoid arthritis undergoing an operation. Respondents included 55 patients (48 women, 7 men, average age 60 years, ranging from 31 to 85 years) suffering from rheumatoid arthritis of the upper and lower limbs. Each patient answered a questionnaire 7 - 10 days before, on the preceding day, and 3 and 12 months after the operation. Patients underwent clinical and radiological examinations. Reliability, validity (criteria, construct, and discrimination) and responsiveness were evaluated. Good results could be found for reliability (function-index [FI] ICC = 0.94 - impairment-index [II] ICC = 0.94) and internal consistence (α = 0.90 to 0.96). Construct validity (FFb-H FI r = 0.81, BI r = 0.72, HAQ FI r = 0.86, BI r = 0.67, SF-36 FI r = 0.35, BI r = 0.87) and criterion validity (loss of function FI r = 0.54; BI r = 0.47; pain FI r = 0.55; BI r = 0.59) could be shown. Patients with and without crutches could be differentiated (discriminative validity). The responsiveness 12 months after operation was FI 0.24 and BI 0.34. No responsiveness was found for HAQ and FFb-H. The Short Musculoskeletal Function Assessment Questionnaire (SMFA-D) provides good results for reliability, validity and responsiveness in patients with rheumatoid arthritis. The results were better than in other assessment scores.
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